

令和元年度 第5回 定例会

会議録

えびの市教育委員会

えびの市教育委員会 令和元年度 第5回 定例会 会議録

1. 日 時 令和元年8月20日 火曜日 午後1時30分 から 午後2時52分まで
2. 場 所 えびの市役所本庁 教育委員会 会議室
3. 出席 委員 永山 新一 教育長 松元 國治 委員 (教育長職務代理者)
貴嶋 俊介 委員 小倉 真里子 委員 前原 こず恵 委員
4. 欠席 委員 なし
5. 会議録署名 前原 こず恵 委員
委 員
6. 事 務 局 学校教育課長 白濱 美保子
学校教育課課長補佐兼防災食育センター所長 西原 邦浩
学校教育課課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 川越 広幸
社会教育課長 領家 修司 社会教育課課長補佐兼文化係長 山下 誠介
7. 議 題
 1. 会議録署名委員の指名について
 2. 会議録の承認について
 - (1) えびの市教育委員会令和元年度第4回定例会
 - (2) えびの市教育委員会令和元年度第1回臨時会
 3. 教育長及び教育委員からの報告・提案事項について
 4. 議事
 - (1) 議案第13号 えびの市文化財保存調査委員会委員の委嘱について
 - (2) 議案第14号 えびの市社会教育委員の委嘱について
 - (3) 議案第15号 えびの市図書館協議会委員の委嘱について
 - (4) 議案第16号 えびの市教育委員会共催、後援及び協賛に関する要綱の制定について
 - (5) 議案第17号 えびの市立小中学校防犯カメラ設置要綱の制定について
 - (6) 議案第18号 令和元年度えびの市一般会計予算の補正について
 - (7) 議案第19号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について
 5. 教育委員会事務局からの報告・事務連絡

	(開会 午後1時30分)
永山新一教育長	ただ今から、えびの市教育委員会 令和元年度第5回定例会を始めます。先般、大分の方で九州地区市町村教育委員会研究大会が8月1日から2日にかけてありまして、委員の皆さん大変お疲れ様でした。ありがとうございました。その後ですが、教育関係者交流会を8月5日に予定しておりましたが、台風8号の影響でやむなく中止としました。市長、副市长も大変残念がっておりました。8月14日には台風10号の接近により、災害対策本部が設置されましたが、これも心配はしましたが、学校等でも被害はなく、安心したところでした。また、お盆を過ぎてから、いろいろな行事もあったのですが、それぞれの部署でこなしていっているところであります。8月27日からは、夏休みも明け、1学期後半がスタートします。本日は審議内容が多くなっていますが皆様方からたくさんの意見をいただいて、中身のある会議になればと思います。よろしくお願ひします。それでは、会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の規定により、本日の会議の会議録署名委員を、前原 こず恵委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。
出席委員	はい。
永山新一教育長	続いて令和元年度第4回定例会及び第1回臨時会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。
白濱美保子 学校教育課 長	(えびの市教育委員会 令和元年度第4回定例会及び第1回臨時会 会議録の要点を朗読)
永山新一教育長	会議録について、質問等ありませんか。
出席委員	ありません。
永山新一教育長	なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。
出席委員	はい。
永山新一教育長	続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。皆様から何かありましたらどうぞ。

松元國治委員	不登校の調査を、文部科学省が県や市町村を通さず実施するという報道がありましたが、これについて県教委や国から何か通知でも来ていれば教えてください。
川越広幸学校教育課主幹	不登校の調査の件については、まだ何も来ていないところです。実施する際には、何らかあるとは思っています。
永山新一教育長	過去に不登校生の追跡調査を行ったことがありますて、過去に不登校だった子どもたちに対して、中学校を通じて調査をしたことがあります。おそらくそれに類するようなものになるのではないかと思っています。情報が入りましたらお示ししたいと思います。他になければ、議事に入ります。議案第13号「えびの市文化財保存調査委員会委員の委嘱について」、議案第14号「えびの市社会教育委員の委嘱について」及び議案第15号「えびの市図書館協議会委員の委嘱について」は一括議題とします。事務局の説明をお願いします。
領家修司社会教育課長	議案第13号、14号、15号とともに、任期の満了に伴うものです。議案第13号は、全員再任となっております。関連で、5月29日の教育委員会で承認いただいた大平落中橋の看板設置に伴う質問について、先日看板が設置されたところです。議案第14号については、一人が新任でお願しております。議案第15号は2人が新任ということでの提案となります。
永山新一教育長	質問がなければ、議案第13号、14号、15号は承認してよろしいですか。
出席委員	(はいの声)
永山新一教育長	議案第13号「えびの市文化財保存調査委員会委員の委嘱について」、議案第14号「えびの市社会教育委員の委嘱について」及び議案第15号「えびの市図書館協議会委員の委嘱について」は承認されました。続いて、議案第16号「えびの市教育委員会共催、後援及び協賛に関する要綱の制定について」及び議案第17号「えびの市立小中学校防犯カメラ設置要綱の制定について」も一括議題とします。事務局の説明をお願いします。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	議案第16号についてですが、教育委員会に対して、様々なところから共催、後援、協賛などの依頼が来まして、それぞれの事務局で検討し、承認していますが、明文化したもののがありませんでしたので、他の市町村のものを参考にして今回制定するものです。議案第17号は、先の6月議会の一般質問で、学校の防犯体制、不審者対策を問われまして、飯野小学校と岡元小学校に防犯カメラを設置する旨答弁しておりました。防犯カメラを設置するにあたり、その取扱や運用について必要な事項を定めるため、要綱を制定するものです。

貴嶋俊介委員	議案第16号ですが、教育委員会への共催願いなどは、年間どれくらい来ているものでしょうか。議案第17号についてですが、カメラを設置るのは2校だけなのか、今後他の学校にも設置される計画があるのか教えてください。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	まず、共催願いなどの件数ですが、年間10件程度来ていたかと思います。申請の中には、趣旨が教育委員会に沿わないものであれば却下するものもあります。防犯カメラについては、職員室から死角となる飯野小の北門付近と岡元小の体育館前の入口からの防犯対策として設置する予定としています。他の学校についてですが、今回は試験的ということで2校に設置しますが、防犯上の必要性や維持管理の状況を見ながら他の学校にも設置していきたいと思います。
松元國治委員	議会の一般質問では、全学校に設置すべきという意見だったのでしょうか。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	議会では、飯野小学校ということで具体的に話がありました。
松元國治委員	こういう社会情勢ですので、設置もやむを得ないのかなと思いますが、やるのだったら、全ての学校に設置する方向で考えてもらいたいと思います。他の学校にも死角となるところが1つや2つはありますのでよろしくお願いします。あと、2か月に1回は点検するありますが、これは業者に委託するのですか。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	画像が確かに記録されているかを見る点検になりますが、今回の2箇所は教育委員会で対応したいと考えています。
永山新一教育長	通学路の防犯カメラ設置は、国の補助もあったかと思いますが、これには補助はないですか。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	ありません。

松元國治委員	警備会社は入っていたと思いますが、どうですか。
大河平隆公 学校教育課 長補佐兼総務係長	機械警備が入っています。
永山新一教 育長	ほかに質問がなければ、議案第 16 号、17 号は承認してよろしいですか。
出席委員	(はいの声)
永山新一教 育長	議案第 16 号「えびの市教育委員会共催、後援及び協賛に関する要綱の制定について」及び議案第 17 号「えびの市立小中学校防犯カメラ設置要綱の制定について」は承認されました。続いて、議案第 18 号「令和元年度えびの市一般会計予算の補正について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。
領家修司社会教育課長	今回の補正についてですが、体育施設管理事業 321 万 4 千円の増額補正をお願いするものです。6 月 30 日から 7 月 1 日の大雨に伴う川内川の増水により、パークゴルフ練習場が浸水しまして、マット等が流失しました。早急に復旧するために、修繕料から流用しました。そのため、当初予定した修繕料の予算が不足するため増額をお願いするものです。また、真幸地区体育館ですが、高校総体の際にカラーのマットを敷きましたが、マットをはがす際に床の老朽化により、破損しましたので、早急に対応する必要があり、現計予算で対応しましたので先程と同様に現計予算に不足が生じましたので補正をお願いするものです。また、湯田河川敷の上段の方に芝生広場があり、利用が少ない状況ですが、グラウンドゴルフ協会の方から、常設コースの要望がありまして、16 ホール分の用具を購入するための予算をお願いするものです。この他に 11 月 28 日に中学 1 年生を対象にスクールコンサートというイベントを行いますが、生徒の送迎に市のマイクロバスで対応しますが、不足する分を民間のバスで対応するため、バスの借上料をお願いしています。また、文化センターと体育施設に AED が室内にありますが、いざというときに使えない場合がありますので、外に設置するための費用をお願いしております。あと指定管理料について、10 月から消費税率が上がることに伴いまして、その分の費用をお願いしております。以上です。
松元國治委員	パークゴルフ練習場ですが、また大雨となったときの対応はどのように考えていますか。

領家修司社会教育課長	マットは、事前に引き上げますが、今回と同じようにティーグラウンドは穴があくのではないかと思います。
永山新一教育長	ほかに質問がなければ、議案第18号は承認してよろしいですか。
出席委員	(はいの声)
永山新一教育長	議案第18号「令和元年度えびの市一般会計予算の補正について」は承認されました。続いて、議案第19号「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。
大河平隆公学校教育課長補佐兼総務係長	地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26号の規定に基づき、毎年作成している報告書になりますが、これまで委員より意見をいただいておりました、様式の見直しを行いまして、今回から達成度のみ3段階の判定としております。重要度という指標がありましたが、これは全てが重要という判定にもなっておりましたので、今回から省いております。
白濱美保子学校教育課長	学校教育課分で、昨年度と比較して変化のあったところとA判定でないところを説明いたします。(学校教育課分説明)
領家修司社会教育課長	(社会教育課分 説明)
松元國治委員	学校教育課の「教育委員会と首長の連携について」ですが、総合教育会議が29年度は2回、30年度は1回の開催だったということで、B判定ですが、回数の問題ではなくて、十分連携が取れているので、ここは、Aでもいいのではないかと思います。続いて、指定管理者と連携した体育施設の有効活用がB、文化活動の振興がAとなっていますが、これは、両方も指定管理者が絡んでいますが、体育施設については、連携はどうなっていますか。
領家修司社会教育課長	体育施設の指定管理者については、以前と比較してお願いしたことにも早く対応していただいているし、作業員も増やすなど充実も図っておられますが、市民の方にまだ満足してもらえていないところもあるのではないかということでBとしています。文化センターは、指定管理者が悪いということではなく、社会教育課と市民との関係が希薄になっておるということで、直営になった経緯がありますので、このように評価したところです。

永山新一教育長	ほかに質問がなければ、議案第19号は承認してよろしいですか。
出席委員	(はいの声)
永山新一教育長	議案第19号「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」は承認されました。以上で議事を終了します。続いて事務連絡を学校教育課からお願ひします。
大河平隆公 学校教育課 課長補佐兼 総務係長	中体連の県大会がありましたが、優秀な成績を収めたところを紹介いたします。上江中新体操部が団体の部で優勝、加久藤中テニス部が男子団体の部で優勝、飯野中陸上部の生徒が男子200mで2位に入り、それぞれ九州大会への出場権を獲得しております。次回の教育委員会については、議会の日程がわかり次第、お知らせいたします。議会終了後にはなろうかと思います。総合教育会議を10月4日の11時から計画しております。9月は飯野小、岡元小、飯野中の運動会が開催されますので、参加される委員の協議をお願いします。
	(協議結果) 飯野小 飯野中 前原 こず恵 委員 岡元小 小倉 真里子 委員
	10月30日に県教育委員と市町教育委員との意見交換会が開催されます。
白濱美保子 学校教育課 長	今回の9月議会での補正予算は、学校教育課はなかったところですが、財産管理課が旧学校給食センター跡地に関する補正予算をあげています。その中で飯野小学校西門の移設に係る予算もあげていますので、その関連で学校教育課へも質問があるかもしれません。財産管理課が旧学校給食センターの工事を担当しますが、建物の解体費用は、その跡地を利用する側が負担するということです。学校教育課では施設の中にある動かせない備品の処分費を計上する予定でしたが、これも施設を解体する側がみるということで、今回の補正是無しとなったところです。今年度の3月までに西門の進入口の工事を終わらせる計画になっています。
貴嶋俊介委 員	西門のことについては、学校やPTAには説明は済んでいるのでしょうか。
白濱美保子 学校教育課 長	前教育長と、PTA役員、校長、教頭との間で協議を行っております。

永山新一教育長	今回、議会に予算が計上されるということで、一度私からも説明はしましたが、今後また改めて丁寧な説明をしに行こうと考えております。次に防災食育センター、お願ひします。
西原邦浩学校教育課課長補佐兼防災食育センター所長	先ほど課長からもありましたが、旧学校給食センターの土地、建物については、7月23日付で財産管理課の方に所管替えを完了しております。以上です。
永山新一教育長	次に社会教育課お願いします。
領家修司社会教育課長	7月31日、8月1日で高校総体が行われまして、初日に8チーム6試合、翌日に8チーム4試合が本市で行われまして、その後は都城市で準決勝、決勝が行われたところです。市内の旅館に宿泊した長野県の代表が優勝しました。会場になった体育館の床については、先ほど説明しましたが、既に修復が完了しております。
松元國治委員	市内に宿泊したところは、他にはありましたか。

領家修司 社会教育課長	<p>市内のほとんどの宿泊施設に、応援の方も含めて泊まられたようです。国際交流センターにも宿泊されたと話を聞いています。続いて、8月8日に議会の総務教育常任委員会が管内視察を行いまして、文化センターの舞台機構を3年間にわたって改修しましたので、その現場を見られました。あと、社会教育課が4月から文化センターに移動したことを受け、直営になったことの感想等を聞かれまして、イベント等の準備がしやすい、利用者との連携もとりやすくなつたと回答しました。また、職員数は足りているのかと聞かれましたが、文化係を1名増やしてほしいと考えていることを回答しました。他に文化センターの使用料が高く、市外の施設に利用者が流れていることはないかと聞かれましたが、他のホールでは、ピアノなど備品が充実しており、そちらを利用されている状況があると答えました。プロの演奏家からの要望はないかとのことでしたが、ピアノや反響板を更新してほしいとの声を聞いていると回答したところです。その他に体育施設を見られまして、細かい指摘事項もありましたが、指定管理者に伝えて、できるところから改善していくこととしております。あと、神社原運動公園の東側駐車場の土地ですが、7月10日に市への名義変更が終わりました。文化センターでは、先日の土曜には、文化の杜夏祭りと題しまして、3館合同でイベントを開催しました。文化センターが直営になって初めての合同でのイベントとなりましたが、多くの方に来ていただきました。8月15日から本日まで大相撲武藏川部屋のえびの合宿が行われまして、来ていただいた方皆さんに喜んでいただきました。以上です。</p>
永山新一教 育長	<p>以上でえびの市教育委員会 令和元年度 第5回 定例会を閉会します。</p> <p>(閉会 午後2時52分)</p>